

• ISSN 2541-7509 •

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№7, 2025



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); Артюхович Юлия Васильевна, д-р филос. наук, проф. (Волгоград); Гаранина Ольга Денисовна, д-р филос. наук, проф., (Москва); Никольский Владимир Святославович, д-р филос. наук, проф., (Москва); Руженцев Сергей Евгеньевич, д-р филос. наук, доц. (Воронеж); Редкоус Владимир Михайлович, д-р юрид. наук, проф. (Москва); Счастливец Елена Анатольевна, д-р филос. наук, проф. (Киров); Шитов Сергей Борисович, д-р филос. наук, проф., (Москва); Тужба Эмир Нодариевич, д-р социол. наук, доц., проф. (Краснодар); Гавриленков Алексей Федорович, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); Берестнев Геннадий Иванович, д-р филол. наук, проф. (Калининград); Белютин Роман Вячеславович, д-р филол. наук, проф. (Смоленск); Горшунов Юрий Владимирович, д-р филол. наук, проф. (Бирск); Доманский Юрий Викторович, д-р филол. наук, проф., (Москва); Карпухина Тамара Петровна, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); Николаева Татьяна Геннадьевна, д-р филол. наук, проф. (Самара); Радионова Алла Владимировна, д-р филол. наук, проф. (Смоленск); Таказов Федар Магомедович, д-р филол. наук (Владикавказ); Архипова Ирина Викторовна, канд. филол. наук, доц. (Новосибирск); Степанов Александр Геннадьевич, канд. филол. наук, доц. (Тверь); Ефременков Константин Николаевич, д-р пед. наук, проф., (Смоленск); Далингер Виктор Алексеевич, д-р пед. наук, проф., (Омск); Колесов Владимир Иванович, д-р пед. наук, проф. (Санкт-Петербург); Мартынова Елена Александровна, д-р пед. наук, проф. (Челябинск); Микерова Галина Георгиевна, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); Казданян Сусанна Шалвовна, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения).

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

ISSN 2541-7509



9 772541 750003 >

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru
Официальный сайт: naukavestnik.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor-in-chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Ruzhentsev Sergey Evgenyevich*, Doctor of Philosophy, Associate Professor (Voronezh); *Redkous Vladimir Mikhailovich*, Doctor of Juridical Sciences, Prof. (Moscow); *Schastlivtseva Elena Anatolievna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., (Krasnodar); *Gavrilenkov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., (Smolensk); *Berestnev Gennady Ivanovich*, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); *Belyutin Roman Vyacheslavich*, Doctor of Philology, Prof. (Smolensk); *Gorshunov Yuri Vladimirovich*, Doctor of Philology, Prof. (Birk); *Domansky Yuri Viktorovich*, Doctor of Philological Sciences, Professor, (Moscow), *Karpukhina Tamara Petrovna*, Doctor of Philology, Prof. (Khabarovsk); *Nikolaeva Tatiana Gennadiyevna*, Doctor of Philology, Prof. (Samara); *Radionova Alla Vladimirovna*, Doctor of Philology, Prof. (Smolensk); *Takazov Fedar Magometovich*, Doctor of Philology (Vladikavkaz); *Arkhipova Irina Viktorovna*, Candidate of Philology, Assoc. Prof. (Novosibirsk); *Stepanov Alexander Gennadiyevich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); *Efremkov Konstantin Nikolayevich*, Doctor of Pedagogical Sciences, Prof. (Smolensk); *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof. (Saint-Petersburg); *Martynova Elena Alexandrovna*, Doctor of Pedagogical Sciences, Prof. (Chelyabinsk); *Mikeroval Galina Georgievna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Krasnodar); *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. (Yerevan, Republic of Armenia).

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.
Official site: naukavestnik.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	1
<i>Калинина Е. А., Голубева Ю. В.</i>	
Художественная гимнастика в спортивной жизни СССР (1920-1940-е гг.)	1
<i>Степанков З. Д.</i>	
«Угличское дело» в трудах российских историков дореволюционной России (XVIII-начало XX вв.)	8
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	16
<i>Кравченко Ю. М.</i>	
Педагогические условия формирования гражданской идентичности у управленцев образования в контексте реинтеграции российских регионов	16
<i>Мирошников И. Ю., Беляева М. Б.</i>	
Проблемы внедрения дистанционного обучения в школах с ограниченными ресурсами: технические, организационные и методические аспекты	21
<i>Натенадзе Э. Г.</i>	
Социально-психологические особенности современных подростков как предпосылка организации учебной работы с использованием цифровых образовательных ресурсов	30
<i>Смольская Л. Г.</i>	
Перспективы развития онлайн обучения в формате массовых открытых онлайн курсов в музыкальных колледжах	37
<i>Доронина А. А., Тарасова Л. В.</i>	
Практика использования исторических художественных фильмов при изучении истории Древнего Рима в 5-м классе	42
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	52
<i>Маслов М. Д.</i>	
Перспективы российского «экспорта безопасности» на африканском континенте	52
ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	62
<i>Деряженцев Е. А., Щелокова Е. К.</i>	
Особенности ценностно-мотивационной сферы личности сотрудников государственного учреждения с разным отношением к социально-психологическому климату в коллективе	62
<i>Лаугман А. В.</i>	
Метафорическая реконсолидация памяти: клинико-феноменологический анализ метода «Ментальная Инженерия»	74
<i>Переверзева Е. В.</i>	
Агрессия и конфликты: теоретические аспекты их взаимосвязи у младших подростков	85

Савченко Д. В.

Роль психологической компетентности в профессиональном становлении
будущих инженеров 94

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

100

Слюсаренко К. А.

Роль общественного мнения в формировании представлений о здоровье и
благополучии 100

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

109

Савицкий В. М.

О компрессии информации в языке 109

ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ

116

Пименов В. Ю.

Философия свободы воли Л. Шестова в поисках ретроспективной
самоидентификации (экскурс в античность). Статья 2 116

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ

124

Макарова Д. Д.

Перспектива реализации концепции цифрового отеля в условиях развития
новых технологий 124

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ

134

Ахмедов М. Дж.

Задержание подозреваемого как мера уголовно-процессуального
принуждения: проблемы правоприменения 134

Богданов М. Н.

Отдельные аспекты при выполнении служебных обязанностей сотрудниками
органов и учреждений уголовно-исполнительной системы 140

TABLE OF CONTENTS

HISTORICAL SCIENCES	1
<i>Kalinina E. A., Golubeva Y. V.</i>	
Artistic gymnastics in the sports life of the USSR (1920s-1940s)	1
<i>Stepankov Z. D.</i>	
The uglich affair in the works of russian historians of pre-revolutionary Russia (XVIII-early XX centuries)	8
PEDAGOGICAL SCIENCES	16
<i>Kravchenko Y. M.</i>	
Pedagogical conditions for forming civil identity among educational managers in the context of the reintegration of russian regions	16
<i>Miroshnikov I. Yu., Belyaeva M. B.</i>	
Problems of introducing distance learning in schools with limited resources: technical, organizational and methodological aspects	21
<i>Natenadze E. G.</i>	
Socio-psychological features of modern adolescents as a prerequisite for organizing educational work using digital educational resources	30
<i>Smolskaya L. G.</i>	
Prospects for the development of online learning in the format mass open online courses in music colleges	37
<i>Doronina A. A., Tarasova L. V.</i>	
The practice of using historical feature films when studying the history of Ancient Rome in 5th grade of	42
POLITICAL SCIENCES	52
<i>Maslov M. D.</i>	
Prospects for Russia's "Security Export" on the African Continent	52
PSYCHOLOGICAL SCIENCES	62
<i>Deryazhentsev E. A., Shchelokova E. K.</i>	
Features of the value-motivational sphere of the personality of employees of public institutions with different attitudes to the socio-psychological climate in the team	63
<i>Laugman A. V.</i>	
Metaphorical reconsolidation of memory: a clinical and phenomenological analysis of the "Mental Engineering" method	74
<i>Pereverzeva E. V.</i>	
Aggression and conflicts: theoretical aspects of their relationship in younger adolescents	85
<i>Savchenko D. V.</i>	
The role of psychological competence in the professional development of future engineers	94

SOCIOLOGICAL SCIENCES	100
<i>Slyusarenko K. A.</i>	
The role of public opinion in shaping perceptions of health and well-being	100
PHILOLOGICAL SCIENCES	109
<i>Savitsky V. M.</i>	
On information compression in natural language	109
PHILOSOPHICAL SCIENCES	116
<i>Pimenov V. Yu.</i>	
L. Shestov's philosophy of free will in search of retrospective self-identification (an excursion into antiquity). Article 2	116
ECONOMIC SCIENCES	124
<i>Makarova D. D.</i>	
The prospect of implementing the concept of a digital hotel in the context of the development of new technologies	124
LEGAL SCIENCES	134
<i>Akhmedov M. J.</i>	
Detention of a suspect as a measure of criminal procedural coercion: problems of law enforcement	134
<i>Bogdanov M. N.</i>	
Certain aspects of the duties of employees of bodies and institutions of the criminal-executive system	140